



社協の総会

会長 岡 顯朗
日頃から、山田学区社会福祉協議会の活動には格別のご理解とご協力をいただきまして厚くお礼申しあげます。

このたび、五月の総会におきまして、引きづき会長を仰せつかりました。学区の皆様とほかの社協役員を頼りに精一杯努めてまいります。皆様方からのお指導よろしくお願ひいたします。

今年は真夏から一気に冬になってしましましたが、

今年は真夏から一気に冬になってしまいましたが、山田学区の皆様にはますます

すこ健勝のこととお喜び申しあげます。

会長 岡 顯朗

福祉の和・環・話をひろげましょう

山田学区

社協だより

第62号
発行
山田社会福祉協議会

ここ数年間、「ひろがれやまだの和・環・話」というキヤツチフレーズを使ってきました。池の中に小石を投げ込みますと、波紋ができる、どんどんと広がっていきます。これと同じよう

に、なごやかな心や、たのしい話が環になって広がり、山田に福祉の輪が広がっていくといいなーとの思いを込めたつもりなのです。

ところで、世の中どんどんど進んでまいります。学区の社会福祉協議会も世の中に応じて進んで行く必要があると考えています。そこで前年と少し変えますと、こんなのはなかつたとお叱りを受けますし、でも変わらぬきやとも考えます。安定した継続も福祉の原点とも思われます。こんなことを考えながら日々を送っていますが、少しずつでも新しい活動に軸足を移していきたいとも思っています。

今年の敬老会は、台風十八号によります特別警報

が発令され、残念ながら中止とせざるを得ませんでした。楽しみにお待ちいただ

きました皆様には誠に申し訳ございませんでした。

わかるかな？ やまだふれあいまつり

「ああっ、このマーク、〇〇の所にあった」、「そうだそだ」と子どもたちが

いいひと時をすごしました。

また、山田学区社会福祉

協議会では、赤い羽根共同

募金を行いました。皆様方

のご協力のもと、九千七百

八十一円を市の社協に納め

させていただきました。ご

協力いただきましてありがとうございました。

子どもたちと一緒に、われわれの周りのある案内用の図記号について勉強し、楽

きました。また、山田学区社会福祉協議会では、赤い羽根共同募金を行いました。皆様方のご協力のもと、九千七百八十一円を市の社協に納めさせていただきました。ご協力いただきましてありがとうございました。

ひろがれ やまだの 和・環・話 わかるかな？

-記号クイズ-



一目でわかる案内用記号です。
耳に障害のある人は、視覚から情報を得られます。外国人や子ども、文字が読みづらい人など、だれにとっても、分りやすく親切です。
なんの記号か当てて、景品をゲットしてね！



平成25年12月 山田学区社会福祉協議会

平和祈念戦没者追悼式

六月の第三土曜日は平和祈念戦没者追悼式を挙行しております。今年は、六月十五日でした。

戦後すでに七十年に近い年月が流れ、われわれ戦争を知らない世代がはるかに多くなりましたが、現在の平和と繁栄は、戦没者の尊い犠牲とご遺族の深い悲しみと御苦労の上に築かれていることを認識し、戦没者

の御靈に感謝の誠を捧げ、ご遺族に哀悼の意を表する機会とさせていただいています。そして、わざわざ社協は、地域福祉活動を通じ、命の大切さと、平和を守る大切さを子どもや孫たちに伝えていくことの大切さを改めて認識しています。

また、今年は第二部として、平和祈念コンサートと、戦時中の食事の再現とのことで、「すいとん」試食もおこなわれました。



すいとん試食

福祉委員研修

学区の社会福祉協議会の諸活動におきまして、最も重要な役割を担っていただいているのが、各町の福祉委員の皆さんです。そして、福祉委員のみなさんは、それぞれ町内会を代表するリーダーの方々です。

町内会長様をトップとして一緒に町内会の運営にあたつていただいていることと存じます。また、最近は、地域の福祉課題が徐々にその重要性を高めてきております。そこで今年は、町内会長と一緒に町内会の周辺で、「おはようございます」、



私たちの周りの身近な福祉について、より深く理解をいただきたい。そして、一緒に考えていけたらうれしいなとの思いで、福祉委員研修に町内会長様もご一緒にと案内させていただきました。

草津市社協の北村道和氏を講師に迎え、「人間らしい暮らしとは」とみんなで考えたり、我々が、日常の生活の中でも、お互いに、例えば「おはようございます」、「こんにちは」と声を掛けたり、雑談をしたりして、「つながって」いくことが普通ではないでしょうか。そんな中で、「おや」と思う普段の様子と違うことに「きづいた」とき、本人の話を聞いてみる。そしてその話を「受け止め」助けや助言を求めているようなならば、無理をしないで出来ることがないか。他のご近所の話を聞くのもいいでしょうし、町内会長さんとか、民生委員さんに相談するのもいいでしよう。このように「つないで」いくことが大切と学びました。





山田学区のボランティア団体で構成する連絡協議会が、十一月十二日、草津市のクリーンセンターの見学をおこないました。

ここで、市内から出てくる家庭ごみが、どのように処理されているか、なぜ、現在のごみ分類が必要かを学びました。また、焼却灰の処分地の残りの容量も少なくなっている現状も含め、ごみの減量化へ取り組む必要性を痛感しました。

声を耳にするようになってきたとき、おりしも草津市のほのぼのサロン事業推進の時期とも重なりました。

開設にあたっては、町内会や老人会への理解を得るために、検討会を重ね、ボランティアへの参加を呼びかけ、約2年間の準備期間を経て、町内会主催で行うこととし、平成十五年

ボランティア連協研修

地域サロンの紹介

ほのぼのサークル「浜風」

高齢になるにつれ、遠くへ出かけることがなくな

り、人と出会うことが少なくなつたという

四月にスタートしました。
当初は月二回の開催で、

会食と茶話会として、種々



企画を考えてきましたが、参加者から「食事をするだけで楽しむ、同級会のようでもいい」との声をいただき、現在は月一回の「会食」だけとし、

歓迎会をはじめビンゴゲーム、手遊び、体操などを取り入れています。

また、会館の設備面では、玄関、廊下のスロープ設置、トイレの洋式化や段差解消、台所の改造などを町内会で行つてもらい、対象者の皆さんの安心とスタッフの活動に大いに寄与していますが、これも町内会主催という大きな後ろ盾があればこそとのことです。

あたたかい心のこもつた料理に満足していただけ、毎月のサロンが楽しみと言つていただいてい



ますし、また、男性の参加者が毎月多いというのも特徴かと思います。

このような食事に特化した運営はスタッフの努力のたまものであり、その背後に町内会がしっかりと支えていることは確かであり、町内会とボランティアが車の両輪となつて運営にあたついくさんは長く続ける大きな力となつています。



地域サロンの紹介 南山田シニアふれあいサークル

このサロンは、市民センター横の広場で、グランドゴルフを行い、その後、引

き続いて茶話会を行うこと
が通常のサロンの運営形態
となっています。それに、

年間三回程

度昼食会を行っていま
す。

茶話会は、グラン

ドゴルフ場横に小さな
クラブハウスがあり、
これらの施設を有効に
利用しています。

また、グランドゴル
フに先立ち、皆で体
操を行なっています。
今は、いき



各町の 福祉委員紹介

木村	林	柴田	村上	木村	木村	山村	江口	結城	寺井	久澤	矢野	岸本	北川	杉江	浜口	中島
善男	孝宏	良弘	(木川町)	幸子	(出屋敷団地)	恒男	善昭	健三	良裕	洋子(不動浜)	明美(岡)	勝治	(南山田町)	宗吉(山田町)	修治(五条町)	陸郎(北山田町)
(木川町)				(木川町)		久代	(新田町)	和喜	(新南浜)	(御倉町)	(新南浜)	(南山田町)	(陽ノ丘団地)	(陽ノ丘団地)	(五条町)	(北山田町)
						秋夫	(新田町)	(三ツ池町)	(御倉町)							



家の隣にきれいに色づいた柿の実がいっぱいついています。青い空に映えて本当にきれいに見えます。この実を狙つてカラスが集まつて来ています。高いところの、人間の手が届きにくいところの実は、鳥の取り分だと聞いたことがあります。今回の広報紙からカラーリ印刷としました。

編集後記